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&'古林公园规划的公示，

预示着该公园整修将拉开
帷幕。记者了解到，加上已
动工的运粮河湿地公园，规
划实施的石头城风光带
!()*+,-./'，外秦
淮河畔三大公园已经开始
提档升级。

记者发现，全长 15.6
公里的外秦淮河，沿途有

近 10个公园、景点，但这
些公园、绿地大多背河而
建，或是给城市道路分割，
现状保护不佳，使秦淮河
风光带打了折扣。现希望

通过整修沿河公园，利用
这些公园景点丰富的绿

地、文化资源，形成“串串
烧”格局的风光带。

将要整修的三大公园
中，上游的运粮河公园已完
成拆迁，今年底开工建设，
公园将保护外秦淮河第一
桥———七桥瓮，河中建设生

态岛、水禽放养区、生态广
场，形成一个大的湿地公
园。清凉山公园酝酿架设栈
桥，将被城西干道分割的菠
萝山连起来，石头城一带发
展创意产业，使鬼脸城、国
防园、清凉山连成一体。
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位于城西干道西、模范

西路南、电视塔下的古林公
园，是南京老城主要公园之
一。近年来，古林公园还成为
南京城内最大的牡丹观赏
基地。

尽管名声不小，但该公
园总体发展情况并不健康，

公园用地屡屡遭遇相邻单位
的蚕食，媒体也曝光过多次。
昨天记者在周边转了一大圈
后，发现这个位于外秦淮河
风光带旁、紧挨多个住宅小
区的休闲公园，很少能看到
外地游客。规划人员分析原

因时觉得，虽然公园是山地
公园，但基础设施不够完善、
主要出入口只有一个，已不
能满足游人的需要。
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在诸多举措中，最引人

关注当属出入口的变化。其
中，除了“巩固”现有的西大
门重要地位外，在景区北部的
模范西路上，还要扩出一个能
提供机动车停车位的北大门。
此外，为了与外秦淮河风光带
的联系，在江苏电视塔下的西

大门还要进行一定程度的扩
容，成为一个主要出入口。而
在南京艺术学院内，同步设立
了一个次要出入口。
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规划人员昨天告诉快报记

者，未来还要对现有景点进行整
合，其中，要根据景观内容及地
形将公园分为三大区，即南区

01234567'、西区08

9:;7'、北区0<=>?@7A。

南区主要有儿童游戏、少
儿艺术园、影视动漫基地、网球
场、健身房等活动内容，是动的
区域；西区以现有电视塔、科学
宫为主，整合现有道路、绿化，
并与外秦淮河风光带紧密联
系，举办一些大型的活动，使公

园真正成为石城风貌区的一
部分；北区以景观林木、花卉
主题为主，设有牡丹园、盆景
园、茶梅岭、四方八景阁和以
银杏海棠林为主要景观的春
花秋实景区，此外，还要营造
以秋季景观林为主的秋林唱

晚景区，和以松林等大乔木林
为主的林中漫步景区等等。
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与规划专家要通过造景

将古林公园重心北移不同，
参加本规划评审的专家提醒

说，北部作为公园的核心景
区，建议多保护、少建设，在
不大的用地内进一步营造幽
深野趣的特色。

除了在景点上有所变
化外，古林公园本次规划最
大的变化就是酝酿北扩。规

划说，在现有公园与模范西
路之间，现为多幢住宅，根
据专家意见，考虑到公园的
长期发展，将其定为远景控
制区，在条件成熟时作为公
园绿地。

规划专家解读说，列进

“远景控制区” 的住宅楼，
居民也不必惊慌，因为这项
工程短时间内不会实施，具
体时间要视政府的经济实
力而定。
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总体规划表明，鬼脸城、国防园、清凉山终将连成一体
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《风景名胜区条例》将于下月实施
□!]#!"# $%

&A里边的办公用房、教学

用房已经建成、弯弯曲曲的
车道通到景区内部……在
过去的几年间，古林公园屡
遭蚕食，也频频受到媒体的
曝光。可喜的是，针对景区屡
遭蚕食的现状，新近经过修编、
并从今年12月1日正式实施

的《风景名胜区条例》，将
有效制止这一行为。

建设部网站援引仇保
兴副部长解读新条例的发
言说，风景名胜区内的各项
建设管理活动必须严格按

照规划进行，没有规划依据
或者规划未经批准的，应当

禁止一切开发建设活动。规
划一经批准后不得擅自修
改，如确需对风景名胜区总
体规划进行修改的，应当报
原审批机关批准；对其他内
容进行修改的，应当报原审
批机关备案。

相关专家说，风景名胜
区并不是单指举足轻重的
大景点，一些中小公园和景
区也应该在范围内。因此，
南京的一些公园都应该适
合这一条例。
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由于百合花美观大方，

常喻意为“百年好合”，因而
成为人们礼品鲜花首选。施
季森教授告诉记者，令人遗
憾的是，国内外市场上的人
工百合花虽然百种千种，但
没有一个品种是我们自己
的，也就是说没有自主知识

产权的，我国市场上销售的
百合花品种，都是从荷兰或
美国进口百合花茎块，经我
国云南等地区当地花农进行
栽培，等长大花开后继而销
售到全国各地。由于没有产
权，百合的价格高居不下，专

家估算后认为，百合实际成
本还不到1块钱，但是到了
南京等城市里，价格就飙升
8-10元。
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要搞中国自己的人工百

合，就必须从中国的野生百
合调查开始，因为野生百合
是一个丰富的资源基因库，
只有搞清楚，才能“组合”基
因，培育新的百合品种。近两
年，南林大的专家几乎跑遍
了我国百合可能存在的地

区，专家经过两年多的调查
发现，世界上野生百合有
100种，而我国有 46-48
种，专家告诉记者，北到黑龙
江，南到海南，西至四川，都
发现了不同的野百合，除了

文献上记载的西藏百合花没
有找到外，其余文献记载的都

找到了，并建立了详细的档
案。专家经过筛选后发现，野
百合在外形上没有荷兰人工
百合好看，但是野百合顽强的
生命力深深吸引了专家。
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专家发现，荷兰百合虽

然好看，但是有致命缺陷，其
一，我们现在就经常能看到
的百合花虽然茎秆比较长，
但却比较软，如果人们买回
家后，不到5天，花就耷拉着
脑袋；其二，炎热的夏季，如
果人工引种荷兰百合，娇嫩

的百合花恐怕抗不过南京毒
辣的阳光；其三，荷兰百合抗
病性还比较弱，特别是根部
比较容易遭遇病害。专家说，
目前他们就是将野百合的一
些优点“移植”到荷兰人工
百合里，现在培育的百合茎

块有5－6厘米，等长到 16
厘米才能开花，他们估计明
年 5-6月可以开出第一朵
花，然后再经过两年的观察
培育，就能看出是否真的成
功了。专家说，如果南京百合
培育成功，那么这种花“寿

命”有望提高，人们买回家
后，可以保持 10-14天的时
间，而且这种百合可以在
38℃的条件下开放，抗病性
也大大提高了。
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